



**Procès verbal de l'Assemblée générale extraordinaire du 16 juin 2009 à 19h à la
Librairie des Recyclables.**

Présents : Comité : Sylviane Dupuis, Sandrine Fabbri, Manon Pulver, Jean-Pierre Keller

Membres : Bizub Edward, Maud Krafft, Denise Martin, Louis-Marc Pillet, Guy Poitry, Philippe Rahmy, Dolly Siegrist, Anne Turrettini, Mathilde Vischer, Roland Wild, Jean-Michel Wissmer.

Excusés : Comité : Eric Eigenmann, Daniel de Roulet

Membres : Jean Pierre Robert, David F. Jakubec, Sylvain Thévoz, Pierre Lepori, Michel Layaz

1. Le PV de l'AG du 1^{er} février 2009 est approuvé à l'unanimité.

2. Le nouveau comité, constitué de Sylviane Dupuis, présidente, Eric Eigenmann, vice-président et Manon Pulver qui se représentent, et de Jean-Pierre Keller qui a accepté de remplacer Daniel de Roulet (démissionnaire), ainsi que le **mandat, rétribué, de cheffe de projet** pour la saison littéraire 2009-2010 - renouvelable une fois - confié à Sandrine Fabbri (sortante), sont **élus par acclamation**.

SD rappelle que les statuts sont à disposition de tout membre qui souhaite les consulter, il suffit de les lui demander.

3. Subventions 2009, état des comptes.

La MLG a reçu confirmation par Patrice Mugny qu'une subvention sera attribuée pour cette nouvelle saison.

Pour rappel, la Ville avait laissé fin 2006 à la MLG le solde bénéficiaire des la saison à l'Orangerie, un montant d'environ Sfr. 8000.-.

Quant à la saison écoulée, elle se solde par un bénéfice d'environ Sfr. 9000.-, notamment en raison d'une gestion économe, mais aussi du soutien de Pro Helvetia et de quelques fondations. Patrice Mugny nous a accordé ce bénéfice.

Il résulte de ce qui précède que la MLG est à l'aise financièrement et peut aborder sereinement l'installation dans un lieu fixe (cf. point 4).

Béatrice Cazorla rappelle qu'un contrôleur venant tous les quatre ans a mis à jour que l'ancienne administratrice de la MLG avait omis de payer certaines cotisations AVS sur des salaires inférieurs à Sfr. 2000.- durant la saison 2006, pensant qu'ils n'y étaient pas soumis. Or, si c'est désormais le cas, cela ne l'était pas à cette époque. Cette erreur nous a coûté Sfr. 1'600.-.

Sylviane Dupuis félicite Béatrice Cazorla du travail accompli, et la remercie de sa disponibilité et de sa vigilance.

4. Un lieu pour la MLG !

SD **demande la discrétion** sur les informations communiquées, car tout n'est pas encore fixé. Mais comme une conférence de presse est en principe prévue pour

septembre, le comité voulait l'aval de l'AG pour ce lieu qui permettrait à la MLG d'exister !

Le lieu envisagé est l'actuel Espace Rousseau et maison natale de Rousseau dans la vieille ville. Pour le moment l'Espace Rousseau est une permanence qui n'occupe que le rez de cette maison de 5 étages, les 4 autres étages étant vides (il s'agissait avant de bureaux de l'Etat). Deux étages sont très momentanément occupés par la Constituante.

Après rénovation (voir ci-dessous) la MLG pourrait occuper deux étages voir plus selon entente avec la Maison Rousseau.

C'est Jean Spielmann, président de l'Association des habitants de la vieille ville (dont la vocation est de soutenir le projet de Maison Rousseau et de rendre la vieille ville plus vivante) qui a écrit à Marc Muller pour que la MLG puisse occuper gracieusement ces locaux.

Pour l'heure, Chales Beer et Marc Muller sont très favorables au projet. Anne Geisendorf, présidente de l'Association Rousseau est aussi très positive. Il reste encore à s'entendre sur le nom de la Maison accueillant les deux entités.

Il faut rappeler que le projet MLG a la chance d'être soutenu par tous les bords politiques. Patrice Mugny soutient le projet et soutiendra les saisons si Charles Beer attribue les lieux.

Mais bien sûr tout est encore suspendu à l'acceptation de Charles Beer, Marc Muller et le Conseil d'Etat, d'où la demande de discrétion sur ces avancées du projet.

Concrètement l'entrée dans les locaux dépend aussi des travaux de rénovation prévus pour cette Maison Rousseau. Avant la crise les plans étaient budgetés à 4 millions de francs, mais ce budget sera sans doute revu à la baisse. Néanmoins sur ce budget 1,3 moi sont déjà garantis par des fondations privées.

SD donne lecture du concept muséographique de la maison Rousseau.

Ce projet est aussi passionnant sur le plan architectural. Il s'agirait de la première maison de la vieille-ville qui serait rénovée de façon moderne, l'architecte mandaté ayant conçu un projet lumineux, tout en verre, qui devra rencontrer l'aval de la commission des sites et des monuments historiques. Il semble que la maison n'étant plus dans l'état où elle se trouvait du temps de Rousseau, le projet puisse être accepté plus facilement pour raison de non-historicité du site.

Il se pourrait que les travaux ne soient pas effectués tout de suite, et donc la MLG pourrait entrer tout de suite dans les locaux non-rénovés pour en sortir provisoirement le temps des rénovation et y rentrer définitivement.

Idéalement les travaux devraient être achevés pour 2012, année Rousseau à Genève et il serait extraordinaire que la MLG se crée à ce moment-là.

Pour le moment il n'est pas question de fusionner la maison Rousseau et la MLG. Cela pourrait se faire en 2012, mais pour le moment il est question de créer une association faîtière réunissant L'Association des habitants de la Vieille Ville (M. Spielmann), La maison Rousseau et la MLG, ceci afin que nous puissions garder notre autonomie et mettre en place le directeur.

Si nous nous installions en vieille ville, il est clair que nous chercherions à reprendre contact avec la Société de Lecture, pour les convaincre du bien fondé des divers lieux.

Proposition intérimaire

Dans l'intervalle la MLG a aussi reçu un soutien en la personne de M.Charles Kleiber Qui propose pour le temps intermédiaire de profiter du centre L. Jeantet à Malagnou.

Ce lieu magnifique et prestigieux pourrait être momentanément mis à disposition de la MLG qui n'en profiterait donc que si l'entrée à la maison Rousseau ne se faisait pas rapidement.

SF : Si nous n'entrons pas directement à Rousseau, on peut en attendant les travaux et l'entrée définitive soit trouver un lieu fixe mais provisoire (par exemple le centre L. Jeantet) soit continuer à nomadiser, soit accepter le lieu fixe et garder un peu de nomadisme.

SD : Les lieux de nomadisme comme la Comédie sont intéressants et nous continuerons à collaborer ponctuellement avec eux, mais il ne faut pas oublier que cela comporte toujours un risque de disparition de la MLG au profit du lieu, comme cela fut le cas par exemple avec la journée Glissant, entièrement organisée par la MLG à St-Gervais et dont la réussite fut créditée au théâtre. Idem à la Galerie Attitude. C'est une récupération involontaire, mais c'est une raison de préférer un lieu qui nous soit propre.

Point sur la SIP

SD : les locaux que nous avons envisagés à la SIP seront probablement reloués à prix fort par la CIA qui désire renflouer ses caisses. Mais les artistes occupant les étages résistent encore. Du coup, on ne peut encore tout à fait exclure que le rez soit quand même attribué à une activité plus artistique, donc si Rousseau échouait, on pourrait encore voir de côté-là, mais avec peu de chances.

Question : La gratuité des locaux dans la Maison Rousseau est-elle garantie dans la durée ?

SD : Cela dépendra de la volonté politique. Charles Beer s'y est engagé, mais il faudrait voir ensuite avec ses successeurs. Mais le soutien de personnalités d'obédiences aussi diverses que M. Segond ou M. Lescaze, nous permet d'être optimistes à ce sujet.

D'ailleurs j'en profite pour remercier M. Spielmann de ses interventions et soutiens, très efficaces.

Question : quelle sera la première manifestation de l'automne ?

SF : vous serez informé à la fin de l'été des projets pour la rentrée jusqu'à la fin décembre. En principe il y aura 3 ou 4 soirées, on peut déjà vous dire que l'une d'entre elle aura un lien avec la rentrée littéraire suisse, et qu'il pourrait y avoir de grands noms, mais nous préférons attendre que tout soit fixé pour vous le communiquer.

SD demande à l'AG si elle soutient et approuve ces perspectives d'installation et **l'AG donne son aval par acclamation.**

SD lève la séance et annonce la prochaine AG pour le début 2010.

L'AG est suivie d'un apéritif et d'une lecture rencontre avec Alberto Nessi.

PV rédigé par Manon Pulver
et approuvé par Sylviane Dupuis, présidente MLG